



は内的、つまり精神的、知的な方向に進んでいる」という。

な変化が出ているという。

第一は旅行でも一定の個所に長く滞在する傾向が一段と盛んになつてきていることである。そのため、カナダ国内のリゾート地域の見直しが始まつており、公園やスケート・リンク、ブールなどのコミュニティ施設がいつそ拡充されようとしている。

第二は、女性が職場に進出し出して、楽しく送る」

それがレジャー

「だといふ。だから、職場で働いていても機智に富んだ会話を楽し

み、レジャー化する。不幸

や困難すらもが、それを乗りこえるとレジャーになるという。国や州の政策にもそれが表われ、レジャー政策はスポーツ・文化省が担当している。

そうしたカナダ人のレジャー意識を満足させるために、レジャー産業が成り立つ。たとえば、カナダの観光消費は昨年は百一億ドルと前年より一二・三%の伸びを示している。海外での観光赤字が財政の足を引つぱつているが、「レジャー

用に消費する食物や機械類を広く加えると、レジャー全体では必ずしも赤字ではない。従来の分類を改める必要があり、議論を変える必要がある」（マーサー局長）ということになる。

カナダのレジャーは最近、五つの大き

な変化が出ているという。

第一は旅行でも一定の個所に長く滞在することである。そのため、カナダ国内のリゾート地域の見直しが始まつており、公園やスケート・リンク、ブールなどのコミュニティ施設がいつそ拡充されようとしている。

第二は、女性が職場に進出し出して、楽しく送る」

それがレジャー

「だといふ。だから、職場で働いていても機智に富んだ会話を楽し

み、レジャー化する。不幸

や困難すらもが、それを乗りこえるとレジャーになるという。国や州の政策にもそれが表われ、レジャー政策はスポーツ・文化省が担当している。

そうしたカナダ人のレジャー意識を満足させるために、レジャー産業が成り立つ。たとえば、カナダの観光消費は昨年は百一億ドルと前年より一二・三%の伸びを示している。海外での観光赤字が財政の足を引つぱつているが、「レジャー

用に消費する食物や機械類を広く加えると、レジャー全体では必ずしも赤字ではない。従来の分類を改める必要があり、議論を変える必要がある」（マーサー局長）ということになる。

日本と比較して、このようにカナダの



人たちが非常に割安で、レジャー生活を楽しめる点が特徴としてあげられる。一流のオペラでも、コンサートでも、お芝居でも安い。十ドルも出せば、絶好の場所から見られる。ゴルフは一ラウンド五ドル以下だし、スキーもスケートも料金は安い。これは国や州がこうした文化面に財政補助をしていることもあるが、妥当な料金でないと繁盛しないよう、カナダの大衆の方が賢く需要を作っている背景が響いていよう。

こうした「知恵」は、コミュニティに根づいている多様なクラブ組織でも分る。多くは家庭の主婦が幹事になって、体育クラブから各種レジャー、はては日本の茶や生花のクラブすら作られている。特に、冬が近づくと、こうしたクラブの勧説がふえ、幹事から家庭に入会の誘いの電話がかかる。一週間に一、二回、こままで増大するとみられている。

第四は、コンピューターの普及や輸送など各種の施設で技術革新が急速に進んでいる点である。レジャーがきわめて合達してきた点だ。教育が高度化し、周囲にはテレビ、新聞、書籍類など教養、知識を満たすものが豊富になつていて、カナダで急増する日本人観光客を見なだ。

第五は、レジャーの社会システムが発達してきた点だ。教育が高度化し、周囲にはテレビ、新聞、書籍類など教養、知識を満たすものが豊富になつていて、カナダで急増する日本人観光客を見なだ

無償だけれど社会奉仕することは、それなりに有意義だ」と、ある主婦はいう。

こうしたクラブは主婦の社会活動、冬の雪ごもりが半年以上も続くこと、またカナダ国民が異民族から成つてゐるため、お互いにクラブを通じて交流を深めるネ

ライで普及したのだろう。

（日本経済新聞トロント特派員）